
日前，北京石狮企业商会一行来到
云南省永胜县三川镇翠湖小学开展“情
系边陲教育·爱泽南疆稚童”捐赠爱心活
动，受到永胜县教体工委以及三川镇政
府等相关单位负责人的热烈欢迎。参加
本次活动的有：北京石狮企业商会支部
书记杨新辉、常务副会长兼河北分会长
郭景聪、监事长蔡炳照、常务副会长苏晓
鑫等。

（记者 李琳毅 通讯员 安安）

北京石狮企业商会
在云南永胜献爱心
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争做家乡高质量发展的推动者
谈到近日国家发展改革

委内部设立民营经济发展局
一事，北京石狮企业商会会长
谢清海表示，作为促进民营经
济发展壮大的专门工作机构，
民营经济发展局的成立，充分
彰显党和国家对民营经济发
展的高度重视与坚定决心，必
定会为民营经济高质量发展
注入新的强大动力，点燃民营
经济高质量发展快车道的新
引擎。

谢清海认为，北京石狮企
业商会在北京、石狮两地领导
的关心和支持下，从2013年至
今已经走过10个年头，会员们
从家乡石狮到北京、天津、河
北等地打拼，但都非常关切家
乡的一草一木，看到家乡城市
建设日新月异，经济社会取得
可喜发展，倍感骄傲和自豪。
谢清海表示，前不久，石狮市
委书记蔡永生特意与北京、上
海、广州、福州、厦门等五个异

地石狮籍商会负责人见面，鼓
励在外乡亲继续当好“宣传
员”，讲好石狮故事，树好石狮
品牌；当好“联络员”，牵线搭
桥，促进更多资源、信息有效
对接，助力家乡高质量发展，
大家记忆犹新。北京石狮企
业商会也将以此要求，进一步
发挥桥梁纽带作用，立足首都
的资源优势，整合各方资源，
积极为北京及家乡的社会经
济发展作出新的更大贡献。

北京石狮企业商会党支
部书记杨新辉表示，要更好地
发挥党组织的作用，“以党建
带会建，以会建促党建”，不负
重托，在更好地为广大流动党
员提供组织保障服务的同时，
引领更多的会员企业投身家
乡的社会事务发展。杨新辉
告诉记者，每年中秋期间，北
京石狮企业商会都会召集在
京的石狮籍学子进行座谈。
全方位推进石狮高质量发展

离不开高素质人才队伍，在座
谈中，引导更多的石狮籍大学
生毕业返回家乡，在服务企业
创新、促进产学研合作和推动
石狮市经济社会发展等方面
发挥积极作用。

北京石狮企业商会常务
副会长郭景聪是唐山锦福海
运有限公司的总经理，作为一
家经营国内沿海、长江中下游
及珠江三角洲普通货船运输、
国内船舶代理和货物运输代
理业务的航运公司的负责人，
郭景聪十分关注家乡海运业
的发展。在郭景聪看来，这些
年石湖港几个大型泊位的建
设大大提升了码头靠泊能力
和装卸效率，从石湖港出发的
外贸航线越来越多，覆盖范围
越来越广。郭景聪表示，石狮
已开通“一带一路”外贸航线
18条，持续完善的航线网络布
局有利于公司将所经营的内
贸航线与家乡外贸航线进行

无缝对接，助力家乡海运事
业。

北京石狮企业商会监事
长蔡炳照是北京桑达隆纺织
科技有限公司的董事长，作为
一家专业研发、生产及销售各
种中高档服饰面料的企业，蔡
炳照与家乡的服装面料企业
联系比较密切。在蔡炳照看
来，石狮市委市政府积极引导
纺织服装产业顺应市场需求
转型升级，从“注重外贸”向

“内外并重”、从“加工为主”到
“工贸一体”、从“童装品类”向
“校服产业”、从“蹭牌网店”到
“创牌电商”、从“网批市场”向
“产业平台”转型，努力走上了
一条高质量发展道路。蔡炳
照表示，近些年北京服装展会
也有一些变化，值得关注，他
依然看好石狮服装业的发展
前景，也愿意以此为契机，携
手石狮服装企业共同发展。

（记者 李琳毅）

北京石狮企业商会追忆创会会长蔡清淳
9月6日，是北京石狮企业

商会创会会长蔡清淳先生逝世
两周年的日子。一早，北京石
狮企业商会的工作人员就将纪
念蔡清淳而制作的短视频发在
交流联络群里，以一种独特的
方式缅怀·致敬·深切追忆创会
会长蔡清淳。随后，永远名誉
会长林添樑，吴新艺，会长谢清
海，监事长蔡炳照，常务副会长
郭国伟，副会长蔡联楠等也纷
纷在群里或发图片，或发感言
纪念蔡清淳。

蔡清淳自小家境贫困，十
几岁就辍学前往北京打工，到
心中梦想之地开创事业，早年
的经历让他尝遍人间辛酸，也
炼就他坚韧不拔的意志，教会
他为人处世之道。出身于农民
家庭，年少时家境的清贫与创
业的艰辛并没有让他退缩，他
选择了与艰辛为伴，与寂寞为
伍，从打工开始起步，脚踏实
地，勤勤恳恳。随着改革开放
之风吹拂中国大地，蔡清淳敏
锐地感觉到，他的梦想将在首
都北京纷呈绽放。1985年，他
毅然前往心中的梦想之地——

北京，踏上了经商之路。
在经商创业小有成绩之际，

他不忘初心、牢记使命，心系群
众，把公益当成一种习惯、把慈
善当成一种责任。作为一位闽
商，蔡清淳带头参加、影响并推
动各类公益慈善活动。至今，大
家都还记得，蔡清淳在2013年
北京石狮企业商会成立时就倡
议捐献100万元人民币给石狮
市慈善总会。谈起蔡清淳带领
大家做公益仿佛就在昨日，执行
秘书长洪传松告诉记者，2014
年，蔡清淳与北京石狮企业商会
成员一起走进石狮市鸿山镇五
堡村，参加医疗、法律、科普三下
乡惠民活动，此外，他还带领石
狮爱心企业家一行向宁化贫困
学子捐资30万元。

正如北京石狮企业商会天
津分会长颜露露所提到的，蔡
清淳老大哥虽然已经离去，但
他为商会所作出的努力让大家
永远铭记，大家一定将思念化
作坚定，带着热爱，心怀壮志，
继续前行，将商会的优良传统
继续发扬光大。

（记者 李琳毅）

在京泉籍商会
举行会长、秘书长

交流座谈
本报讯 日前，以“汇聚泉商力量、

共谋回归创业”为主题的北京泉籍商会
会长、秘书长交流座谈会在北京举行。
福建省政府驻京办副主任黄少斌、夏莉
燕，国资中心主任吕能愉，泉州市政府
驻京联络处主任吴炳煌、副主任王秀
也、联络处二级主任科员邵金文，以及
北京泉籍各异地兄弟商会会长，秘书长
等出席会议。座谈会上，北京泉籍商会
会长、秘书长们就如何进一步发挥商会
功能、扩大商会影响力、更好地为家乡
高质量发展献计献策，对如何做好招商
引资、回归创业等方面进行广泛的交
流。

黄少斌、夏莉燕等领导与大家亲切
交流，了解商会的发展和会员企业的工
作生活情况，介绍省驻京办更好服务县
市区经济发展的新举措以及服务在京
闽商的一些新思路。他们充分肯定了
在京泉籍商会为京闽两地社会经济发
展做出的积极贡献，特别是为家乡福建
招商引资工作发挥了重要作用；希望在
京泉籍商会继续发挥商会的资源优势
和桥梁纽带作用，为福建经济高质量发
展贡献更大的力量。吴炳煌介绍了泉
州的经济发展以及招商引资情况。吕
能愉介绍此次在北京福建大厦举办的
闽物之美——“中国白·德化瓷”北京专
展的有关情况。

座谈会上，北京石狮企业商会会长
谢清海介绍了北京石狮企业商会的基
本情况、发展现状以及商会在“资源管
理、资源拓展、资源共享”和服务会员等
方面所做的工作，并希望与兄弟商会之
间加强彼此信息交流学习，凝聚更多优
势力量，整合资源，共同发扬闽商精神，
传播闽商好声音，讲好闽商好故事，积
极成为福建经济发展的参与者、贡献
者。秘书长黄永超在会上介绍了北京
石狮企业商会在资源整合、推进“回归
工程”等方面所做的工作。

（记者 李琳毅 通讯员 安安）

本报讯 日前，上海市奉贤区奉城
镇政府一行在党委副书记、镇长韩冬梅
的带领下，拜访了北京石狮企业商会，
受到北京石狮企业商会会长谢清海等
商会领导的热烈欢迎。宾主双方进行
了亲切的交流，并达成了许多共识。

上海市奉贤区奉城镇政府一行的
成员包括：镇人大主席陈凯，副镇长方
烨，奉贤税务所、市场监督管理所、心城
园区、洪贤园区、塘外园区等相关单
位的负责人。出席交流活动的北京石
狮企业商会领导还有：名誉会长王文
礼，党支部书记杨新辉，监事长蔡炳照，
常务副会长郭国伟，副会长王传强等。

在座谈会上，谢清海向考察团介绍
了北京石狮企业商会的基本情况，并表
示北京石狮企业商会将在适当时机组
织企业家实地考察，促成更多的合作项
目。

韩冬梅简要介绍了上海市奉贤区
奉城镇的基本情况、区位优势、招商政
策、发展潜力。希望奉城相关单位与北
京石狮企业商会、京津冀石狮企业联谊
会加强联系，并诚邀商会组织企业到奉
城考察，也欢迎更多的企业到奉城投资
兴业。 （记者 李琳毅 通讯员 安安）

北京石狮企业商会
与上海奉贤交流

2021年1月30日上午，蔡清淳捐赠的郑成功石雕圣像在
厦门外国语学校石狮分校落成


